

## **ABSTRAK**

### **Profil Tokoh Ibu dalam Novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan**

**Oleh: Intan Purwanasari**

Penelitian ini bertujuan untuk: (a) mendeskripsikan struktur novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan; (b) mendeskripsikan profil ibu di dalam keluarga pada novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan; (c) mendeskripsikan profil ibu di tengah masyarakat dan agama dalam novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan. Profil merupakan biografi seseorang. Biografi merupakan salah satu jenis tulisan yang dibuat berdasarkan kisah nyata mengenai kisah hidup seseorang yang dianggap penting. Penggambaran tokoh dapat dijelaskan langsung oleh pengarang. Dengan cara menyebutkan ciri-cirinya, sifat, status, dan sebagainya tanpa melibatkan tokoh lain. Penggambaran tokoh juga dapat dijelaskan secara tidak langsung oleh pengarang, melainkan dengan cara pembicaraan dengan tokoh lain atau pemikiran dari tokoh lain.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif berdasarkan analisis isi. Objek penelitian ini adalah teks novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan membaca dan memahami novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan, menandai bagian-bagian khusus tentang profil tokoh, dan menginventarisasi data mengenai profil tokoh ibu dalam novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan dengan menggunakan format. Analisis data dilakukan dengan cara: (1) mengidentifikasi data yang sudah dikumpulkan, apakah menggambarkan aspek yang diteliti atau tidak, (2) mengklasifikasi atau menganalisis data yang dapat diabstraksikan sebagai data profil tokoh dengan menggunakan format, (3) menginterpretasi data, yaitu menafsirkan data yang telah terkumpul, (4) menarik kesimpulan, dan (5) menulis laporan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa profil tokoh ibu dalam novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan, yaitu: (a) perempuan yang memiliki semangat penuh perjuangan, perempuan yang pekerja keras, perempuan yang lemah lembut dan rendah hati, perempuan yang penuh kasih sayang. (b) profil tokoh di dalam keluarga yaitu, perempuan sebagai istri yang setia, perempuan sebagai ibu yang penuh perjuangan, perempuan sebagai nenek yang penuh kasih sayang dan profil tokoh di dalam masyarakat sebagai perempuan bersahaja dan dalam agama sebagai perempuan yang senantiasa mengingat Allah.